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Résumé 
Cette enquête, réalisée dans la région d’Alger, dresse un état des lieux actualisé de la dermatose nodulaire contagieuse (DNC) au sein des élevages bovins de la région d’Alger. Elle met en évidence une bonne adhésion des éleveurs aux mesures de biosécurité, notamment dans les élevages indemnes, avec un recours à la vaccination, à la désinfection et à la lutte contre les vecteurs. L’adaptation des mesures selon le statut sanitaire des exploitations (restriction des déplacements ou mise en quarantaine) illustre une gestion raisonnée de la maladie. Toutefois, des lacunes persistent, notamment dans l’identification des facteurs de propagation, soulignant le besoin de renforcement de la formation des intervenants. Le contexte extensif et la taille variable des troupeaux représentent des facteurs de risque qui justifient la mise en place d’une surveillance épidémiologique continue et d’une communication renforcée entre vétérinaires et éleveurs.

Abstract
[bookmark: _GoBack]This survey, conducted in the Algiers region, provides an updated overview of lumpy skin disease (DNC) in local cattle farms. It highlights strong adherence to biosecurity measures by farmers, particularly in disease-free herds, with the implementation of vaccination, disinfection, and vector control. The adaptation of measures according to the health status of farms (movement restrictions or quarantine) reflects a rational approach to disease management. However, gaps remain,especially in identifying the factors of disease transmission, emphasizing the need to strengthen the training of field professionals. The predominance of extensive farming systems and the variable herd sizes represent risk factors that justify the implementation of continuous epidemiological surveillance and improved communication between veterinarians and farmers.
